

Monográficos publicados

Filosofía y Fenomenología

Robert Ranz y Roberto Vivero (coords.)

N.º 3, octubre 2015

<http://www.apeironestudiosdefilosofia.com/numero3>

Leo Strauss y otros compañeros de Platón

Antonio Lastra (ed.)

N.º 4, abril 2016

<http://www.apeironestudiosdefilosofia.com/numero-4>

Simone Weil: pensar con un acento nuevo. Lecturas y textos

Emilia Bea y Alejandro del Río Hermann (coords.)

N.º 5, octubre 2016

<http://www.apeironestudiosdefilosofia.com/numero-5>

Una nueva mirada sobre Karl Popper

Julio Ostalé (coord.)

N.º 6, abril 2017

<http://www.apeironestudiosdefilosofia.com/numero-6>

El krausismo y el pensamiento filosófico en la España Moderna

Ricardo Pinilla

N.º 7, octubre 2017

<http://www.apeironestudiosdefilosofia.com/numero-7>

Artes de la controversia. Homenaje a Quintín Racionero

Alejandro Escudero Pérez, Cristina de Peretti, Cristina Rodríguez Marciel, Piedad Yuste Leciñena (eds.)

N.º 8, abril 2018

<http://www.apeironestudiosdefilosofia.com/numero-8>

Heidegger: caminos y giros del pensar

Ángel Xolocotzi (coord.)

N.º 9, octubre 2018

<http://www.apeironestudiosdefilosofia.com/numero-9>

Wittgenstein. Música y arquitectura

Carla Carmona (ed.)

N.º 10, abril 2019

<https://www.apeironestudiosdefilosofia.com/numero-10>

Directora

Alba Ramírez Guijarro

Editor

Roberto Vivero

Secretario de Redacción

Roberto Ranz

Consejo de Redacción

Jesús Adrián Escudero

Miguel García-Baró

Antonio Lastra

Antonio Pintor Ramos

Antonio Roche

Ramón Rodríguez García

Alejandro Sobrino

Consejo Asesor

Venancio Andreu Baldó (Doctor en Filosofía)

Beatriz Bossi López (Universidad Complutense de Madrid)

María Caamaño (Universidad de Valladolid)

Mário Jorge Carvalho (Universidad Nueva de Lisboa)

Sixto J. Castro (Universidad de Valladolid)

Adela Cortina (Universidad de Valencia)

Agustín Domingo Moratalla (Universidad de Valencia)

Alejandro Escudero Pérez (UNED)

Juan A. Fernández Manzano (Universidad Complutense de Madrid)

José M^a Gómez Delgado (Universidad de Granada)

Carlos Izquierdo Yusta (Facultad de Teología del Norte)

M.^a Teresa López de la Vieja (Universidad de Salamanca)

Pilar López de Santa María (Universidad de Sevilla)

Gerardo López Sastre (UCLM, Toledo)

Enrique Lynch (Universitat de Barcelona)

Miguel Morey (Universitat de Barcelona)

António Manuel Martins (Sociedad Ibérica Griega)

Juan Antonio Nicolás Marín (Universidad de Granada)

Julio Ostalé García (UNED)

Ricardo Pinilla Burgos (Universidad Pontificia Comillas, Madrid)

Jacinto Rivera de Rosales Chacón (UNED)

Roberto R. Bravo (Universidad de Vic / UCC)

Leonardo Rodríguez Duplá (Universidad Complutense de Madrid)

Cristina Rodríguez Marciel (UNED)

Luisa Paz Rodríguez Suárez (Universidad de Zaragoza)

Manuel Sánchez Rodríguez (Universidad de Granada)

Luis E. de Santiago Guervós (Universidad de Málaga)

Jorge Úbeda (Fundación Promaestro)

Juan Luis Vermal Beretta (Universidad de las Islas Baleares)

Alejandro Vigo (Universidad de Navarra)

Ángel Xolocotzi Yáñez (Benemérita Universidad de Puebla)

Piedad Yuste Leciñena (UNED)

Ápeiron. Estudios de filosofía

N.º 3 — Octubre 2015

FILOSOFÍA Y FENOMENOLOGÍA

Monográfico coordinado por

Roberto Ranz
y
Roberto Vivero



ISSN 2386 - 5326

Hermann Lotze y la génesis de la filosofía temprana de Husserl (1886-1901)

Denis Fissette (Université du Québec à Montréal)

El despertar al lenguaje de Husserl: La fenomenología, una «filosofía menor»

Nicolas de Warren (Husserl Archives - KU Leuven)

Donación y manifestación del ser en Husserl

Vicenzo Costa (Università degli studi del Molise)

Husserl y Heidegger en 1927

Alejandro Escudero Pérez (UNED)

Lo irreductible

Kevin Hart (The University of Virginia - The Australian Catholic University)

¿Concrescencia de disyuntos? La idea de reducción mereológica y su extensión a una arquitectura fenomenológica

Pablo Posada (Université Paris IV Sorbonne - Bergische Universität Wuppertal)

Lo sublime y el fenómeno (Kant, Richir)

Sacha Carlson (Université de Louvain-la-Neuve)

Un nuevo ensayo en fenomenología del dolor

Agustín Serrano de Haro (IFS, CSIC)

Esperanza y fenomenología de la temporalidad afectiva: Un recorrido desde el «¿Qué me es lícito esperar» kantiano al «¿Cómo puedo esperar» fenomenológico

Carla Canullo (Università di Macerata)

Atención y conciencia de los sentimientos: El temple de ánimo como trasfondo afectivo de la vida concreta

Ignacio Quepons (Seattle University)

El cuerpo como prototipo de toda resistencia posible: Una descripción fenomenológica de la experiencia de lo inhabitual

Ariela Battan Horenstein (Universidad Nacional de Córdoba)

Michel Henry: Afectividad y alucinación

Andrés Antúnez (Universidade de São Paulo) y Florinda Martins (Universidade Católica Portuguesa)

La holgura inaugural y los márgenes del presentimiento

Roberto Menéndez (Universidad de Granada)

La ética responsiva entre la respuesta y la responsabilidad

Bernhard Waldenfels (Ruhr-Universität Bochum)

«El otro me llama a la responsabilidad»

Claude Romano (Université de Paris-Sorbonne - Australian Catholic University)

El surgir de la ética

Antonio González (Fundación Xavier Zubiri)

El subsuelo anímico y la emergencia de la persona. Una aproximación desde la fenomenología de Edmund Husserl

Jeison Andrés Suárez Astaiza (Universidad del Valle)

Pasividad de la vivencia y pasión del absoluto. La noción de Stellungnahme entre Adolf Reinach y Kurt Stavenhagen

Stefano Bancalari (Università di Roma La Sapienza)

«Para el nuevo giro». Introducción a Le tournant théologique de la phénoménologie française

Dominique Janicaud

Capítulo 1 de Le tournant théologique de la phénoménologie française

Dominique Janicaud

El sujeto sin subjetividad. Tras el «giro teológico» de la fenomenología francesa

Christian Sommer (Archives Husserl de Paris - CNRS/ENS)

Un acercamiento al problema religioso en el pensamiento de Michel Henry

Miguel García-Baró (Universidad Pontificia Comillas)

Fenomenología como gramática en Husserl y Wittgenstein

Jesús Padilla Gálvez (UCLM)

¿En qué lenguas hablamos de comunidad?

Dorothée Legrand (CNRS/ENS - Archives Husserl de Paris)

ΔΕΙΞΙΣ. Sobre el concepto heideggeriano de experiencia

Pietro d'Oriano (Università di Roma La Sapienza - Archives Husserl de Paris)

La «muerte aplazada» en el deseo, según Jacques Lacan

Rolf Kühn (Albert-Ludwigs-Universität Freiburg)

¿Supervenencia o nacimiento trascendental?

Rosemary Rizo-Patrón de Lerner (Pontificia Universidad Católica del Perú)

Ápeiron. Estudios de filosofía

N.º 4 — Abril 2016

LEO STRAUSS

Y

OTROS COMPAÑEROS DE PLATÓN

Edición de

Antonio Lastra



ISSN 2386 - 5326

Leo Strauss y otros compañeros de Platón

Antonio Lastra

Los otros filósofos de Platón

Catherine H. Zuckert

Sócrates

Antonio Ferrer

Aristófanes

Dolores Amat

Jenofonte

Alessandra Fussi

al-Fârâbî

Chris Colmo

Maimónides

Kenneth Hart Green

Mendelssohn

Martin D. Yaffe

Lessing y Schleiermacher

Hannes Kerber

Nietzsche

Óscar Mauricio Donato

Heidegger

Rodrigo Chacón

Jacob Klein

Maria Arquer

Eva Brann

Daniel Martín Sáez

Joseph Cropsey

Gregory Bruce Smith

George Anastaplo

Manuel Vela Rodríguez

Stanley Rosen

Xavier Ibáñez Puig

Thomas L. Pangle

Mauro Farnesi Camellone

Jordi Sales i Coderch

Xavier Ibáñez Puig y Josep Monserrat-Molas

Strauss sobre Platón

Seth Benardete

Ápeiron. Estudios de filosofía

N.º 5 — Octubre 2016

SIMONE WEIL

PENSAR CON UN ACENTO NUEVO

LECTURAS Y TEXTOS



Coordinación

Emilia Bea

Alejandro del Río

Presentación

Emilia Bea y Alejandro del Río Herrmann

Los caminos de la recepción de la obra de Simone Weil. Algunos hitos

Robert Chenavier (Presidente de la Association pour l'étude de la pensée de Simone Weil)

A la altura de las cosas pequeñas. Sobre la experiencia intelectual de Simone Weil

Carmen Revilla Guzmán (Universitat de Barcelona)

Los *Cuadernos* de Simone Weil: escritura en acto

Laia Colell Aparicio (Universitat Pompeu Fabra - Bibliotheca Mystica et Philosophica Alois M. Haas)

La utopía concreta de Simone Weil

Maria Antonietta Vito (Profesora de Letras en Secundaria. Ensayista y escritora)

El industrial y la filósofa. Adriano Olivetti y Simone Weil

Domenico Canciani (Università degli Studi di Padova)

Simone Weil: encuentro y ausencia

Josep Otón (ISCREB-Barcelona)

El papel clave de la educación según Simone Weil

Maria Villela-Petit (CNRS, París)

De la belleza, el arte y la pintura «verdadera» en Simone Weil

Rosa Rius Gatell (Universitat de Barcelona)

¿Qué medio para la circulación de las ideas? Crítica de los partidos políticos

Daniel Boitier (Profesor de Filosofía en Secundaria)

Estado, sociedad y religión en *L'Enracinement*

Michel Nancy (CNRS, París)

L'Enracinement en la crítica literaria (Camus, Mounier, Eliot)

Carmen Herrando (Instituto Humanismo y Sociedad. Universidad San Jorge)

ANEXOS

Albert Camus, *Prólogo y proyecto de prólogo a L'Enracinement* (1949)

Emmanuel Mounier, *Una lectura de L'Enracinement* (1950)

T. S. Eliot, *Prólogo a The Need for Roots* (1951)

TEXTOS DE SIMONE WEIL (1941)

Presentación

Emilia Bea y Alejandro del Río Herrmann

Algunas reflexiones sobre la noción de valor

La filosofía

Carta a Cahiers du Sud sobre las responsabilidades de la literatura

Ensayo sobre la noción de lectura

Moral y literatura

á

ISSN 2386 - 5326

Ápeiron. Estudios de filosofía

N.º 6 — Abril 2017

UNA NUEVA MIRADA SOBRE KARL POPPER

Coordinador

Julio Ostalé



ISSN 2386 - 5326

Presentación

Julio Ostalé

Estudio bibliográfico de Karl Popper: Contribuciones filosóficas enmarcadas en cuatro etapas

Wenceslao J. González

Ciencia: conocimiento e ignorancia

Karl Popper

Popper en España

Julio Ostalé

Karl Popper y los filósofos presocráticos

Javier Aguirre Santos

En defensa del racionalismo crítico: El criticismo popperiano como actitud vital

Sergio García Rodríguez

Popper, Tarski y la verdad

Luis Fernández Moreno

Archaeological Researches on Popper's Philosophy of Science: Lights and Shadows

Andrés Rivadulla

La recepción de la teoría darwiniana de la evolución en Karl R. Popper

Ana María Alonso Rodríguez

Popper y Hayek sobre explicación y predicción en las Ciencias Sociales

José Fco. Martínez Solano

La cosmovisión emergentista de Karl Popper

Josep Corcó

Filosofía política de la ciencia: El caso Popper

Alfredo Marcos

El modelo de racionalidad de Popper y la relación entre epistemología y filosofía política

Ángeles J. Perona

Ápeiron. Estudios de filosofía

N.º 7 — Octubre 2017

EL KRAUSISMO Y EL PENSAMIENTO FILOSÓFICO EN LA ESPAÑA MODERNA

Coordinador

Ricardo Pinilla



ISSN 2386 - 5326

Presentación

Ricardo Pinilla

La ascendencia europea de la filosofía del derecho krausista de Francisco Giner

Delia Manzanero

Filosofía de la religión y libertad religiosa en el krausismo

Ricardo Pinilla

Krause y Sanz del Río: principales influencias en el humanismo de Francisco Giner de los Ríos

Jesús Payo de Lucas

La crítica krausista-institucionista del totalitarismo. La obra de Fernando de los Ríos en el exilio

Antolín Sánchez Cuervo

El krausismo y la Institución Libre de Enseñanza en la Filosofía de la Educación

de Ortega y Gasset: la vocación como prolegómeno para renovar la sociedad

Enrique Cabrero Blasco

La impronta del krausismo en la obra de Ramón Gaya

Miriam Moreno

Huellas krausianas en Federico García Lorca

Christian Rubio

Ápeiron. Estudios de filosofía

N.º 8 — Abril 2018

ARTES DE LA CONTROVERSIA

HOMENAJE A QUINTÍN RACIONERO

Editores

Alejandro Escudero Pérez
Cristina de Peretti
Cristina Rodríguez Marciel
Piedad Yuste Leciñena


ISSN 2386 - 5326

Presentación. Del arte de la controversia

Alejandro Escudero Pérez

Metafísica y metapolítica. El esbozo teórico de la postmodernidad

Quintín Racionero Carmona

La historia en el tiempo de la posthistoria

Quintín Racionero Carmona

El fetichismo de la autoría: Ideología y propiedad intelectual
en la era de la infinita reproductibilidad técnica

Rafael Carrión Arias

Vattimo y Ferraris: Fuego cruzado

Alejandro Escudero Pérez

Deleuze, Badiou, Laruelle: Derivas y controversias en torno a la multiplicidad

Luis Ferrero Carracedo

Controversias sobre la introducción de las Lógicas no-clásicas

Ángel Garrido Bullón

Legalidad como razón pública: Un intento de mediación en la controversia constitucional contemporánea

Mariano C. Melero de la Torre

Derrida y la responsabilidad de la discusión

Cristina de Peretti

Contingencias accidentales: A propósito de Carlos Castrodeza

Eloy J. M. Rada

Controversias en biología: La complejidad y sus innumerables caras

Eloy J. M. Rada

La historia de Heidegger y Derrida, o cómo no contar historias

Delmiro Rocha

Una controversia sin controversia. Jean-Luc Nancy y Maurice Blanchot:

Un malentendido a propósito de la comunidad

Cristina Rodríguez Marciel

De futuris contingentibus... (La polémica de Aristóteles con el argumento dominador megárico
y sus consecuencias: indeterminación del mundo sublunar, concepción del tiempo
y praxis política de la gestión de los futuros contingentes)

Óscar Sánchez Vadillo

Controversias en geometría. Los indivisibles de Bonaventura Cavalieri

Piedad Yuste Leciñena

Ápeiron. Estudios de filosofía

N.º 9 — Octubre 2018

HEIDEGGER:

CAMINOS Y GIROS DEL PENSAR

Coordinador

Ángel Xolocotzi



ISSN 2386 - 5326

Presentación

Ángel Xolocotzi

Fenómeno, *Lógos* y Hermenéutica:

Aristóteles en la construcción conceptual del proyecto fenomenológico del joven Heidegger

Jorge Luis Quintana Montes

Heidegger y la *Física* de Aristóteles: Contexto y significación de su interpretación fenomenológica

Jean Orejarena Torres

Resolución y alteridad. ¿Hay una medida en el trato con el otro?

Ramón Rodríguez

Aspectos afectivos en el planteamiento heideggeriano sobre la conciencia

Viridiana Pérez Góme

La solución heideggeriana al problema husserliano del tiempo, sus alcances y sus límites

Diego Ulises Alonso Pérez

Historicidad e historiografía. Etapas en el análisis de la relación

Roberto J. Walton

Sobre el valor de la filosofía: Reflexiones sobre su praxis educativa con y más allá de Heidegger

Diana Aurenque

Una discusión epocal: La formación de mundo en Heidegger y la excentricidad en Plessner

Enrique V. Muñoz Pérez

Una lectura *deconstructiva* de la frase «El animal es pobre de mundo»

Pilar Gilardi

Kehre y destrucción. Sobre el impacto hermenéutico del «giro» hacia el pensar ontohistórico

Alejandro G. Vigo

La transformación conjunta del *Da-sein* y el método en las «*Laufende Anmerkungen zu Sein und Zeit*»

Pablo Veraza Tonda

Ápeiron. Estudios de filosofía

N.º 10 — Abril 2019

WITTGENSTEIN

MÚSICA Y ARQUITECTURA



Editora
Carla Carmona



ISSN 2386 - 5326

Preface

Carla Carmona

Wittgenstein and Musical Formalism: A Case Revisited

Hanne Appelqvist

Wittgenstein and Modern Philosophy's Musical Turn: Music, Meaning, and Understanding

Maria João Mayer Branco

Musical Profundity: Wittgenstein's Paradigm Shift

Eran Guter

Apuntes para una teoría aspectual de la comprensión de la expresión en arquitectura y en música

Salvador Rubio Marco

Kingless Games. Wittgenstein, Musical Grammars & Arbitrariness

Pablo Seoane

Toward Intercultural Architectural Practices Able to Map Cultural Diversity:

Making Use of Wittgenstein's Tools to Enhance Intercultural Dialogue

Carla Carmona

La casa de Ludwig Wittgenstein en Skjolden, Noruega

Enrique Clemente-Quintana

Between Philosophy and Architecture: Wittgenstein's Numerical and Spatial Systems

Nana Last

Architektur als ironische Geste? Wittgenstein zwischen Ernst- und Ironiediskurs

Sandra Markewitz

Periodicidad

Ápeiron. Estudios de filosofía es una revista semestral que se publica los meses de abril y octubre con textos en español, inglés, alemán y francés.

Descripción

Ápeiron. Estudios de filosofía publica artículos, reseñas y traducciones considerados de interés filosófico para la comunidad de estudiosos en el presente y en el futuro. Se publica de manera abierta y gratuita en Internet en archivos PDF y se da la posibilidad de su adquisición en papel. La revista cuenta con la siguiente estructura: Director, Editor, Secretario de Redacción, Consejo de Redacción y Consejo Asesor. Forman parte de esta estructura especialistas de reconocimiento internacional.

Los textos recibidos y no solicitados pasan una evaluación de doble ciego por pares por parte de miembros de la estructura de la revista o de evaluadores externos. En el caso de los monográficos encargados a coordinadores externos, son estos quienes poseen la autoridad —consensuada por el Director y el Editor de la revista— para decidir acerca de la publicación de los textos.

Ubicación

Todos los artículos de *Ápeiron. Estudios de filosofía* se encuentran ubicados en www.apeironstudiosdefilosofia.com.

Los volúmenes y separatas publicados en papel pueden adquirirse desde www.apeironediciones.com.

Entrega de contribuciones

Las contribuciones han de enviarse por correo electrónico en un archivo .doc adjunto en el que no aparezca ni en el texto ni en las características del archivo ninguna referencia al autor. En el cuerpo del correo ha de constar nombre y apellidos del autor, filiación académica y/o profesional, y la dirección de correo electrónica que aparecerían en la publicación.

Los textos escritos en español han de adaptarse a las vigentes normas y consejos de la Real Academia Española (incluido el uso de las cursivas). El orden del entrecorillado seguirá el siguiente modelo: «Dijo: “No voy a decir ni ‘hola’, ¿bien?”». Los enviados en inglés, alemán o francés han de estar redactados según las normas ortográficas y gramaticales propias de esos idiomas. Los textos han de estar escritos en Times New Roman, cuerpo 12, interlineado 1, márgenes por defecto, y no han de superar las 15 páginas. Han de ir precedidos de título, subtítulo (si fuese el caso), resumen y palabras clave tanto en el idioma original como en inglés (si esta no fuese la lengua de origen).

De obligado cumplimiento es la inclusión de bibliografía al final del artículo.

Las referencias bibliográficas han de seguir los siguientes modelos:

Gómez Pin, Víctor (1998), *La tentación pitagórica*, Síntesis, Madrid.

Heidegger, Martin (2014), *Seminarios de Zollikon*, trad. Ángel Xolocotzi, Herder, Barcelona.

Se contempla la posibilidad de emplear el sistema Harvard de citas según el siguiente modelo: (Heidegger, 2014: 150).

Se recomienda no emplear tablas, gráficos y esquemas. En el caso de incluir imágenes, han de ser enviadas en .jpg (300 ppp) en archivos adjuntos independientes junto con la documentación que acredite que esas imágenes están completamente libres de derechos para uso (incluyendo el uso comercial) y su manipulación.

Los autores asumen la responsabilidad ética y legal sobre la autoría de sus textos, respondiendo ante las instancias pertinentes en caso de incurrir en plagio u cualquier otra forma de comportamiento que atente contra la honestidad intelectual y los derechos fundamentales.

Los artículos aceptados para su publicación serán enviados a los autores con sugerencias de cambio y revisión —si este fuese el caso— y tendrán un plazo de siete días para introducir las modificaciones oportunas. En el caso de incumplir esta condición, las contribuciones no serán publicadas.

Ápeiron. Estudios de filosofía
ISSN: 2386 - 5326
redaccion@apeironstudiosdefilosofia.com
Tfno. 91 164 63 00
C/ Esparteros, n.º 11, piso 2.º, puerta 32
28012 Madrid
www.apeironstudiosdefilosofia.com